
EDITORIAL

Manuel Martínez Herrera, Editor en Jefe

La Revista Costarricense de Psicología cumplió este año su 40 aniversario de existencia. Se posiciona como un hito en la promoción científica y académica disciplinaria tanto en el ámbito nacional como a nivel latinoamericano. Fiel a los procesos de revisión, crítica y autocrítica, se realizó un análisis actualizado de diversos aspectos de esta, a cargo del equipo editorial, que consistió en el establecimiento de un tiempo óptimo de publicación de los artículos; se realizó una consulta al Consejo Editorial Nacional e Internacional, al Comité Científico Nacional e Internacional y al Equipo Editorial, referente al quehacer de la Revista; se efectuó una revisión y comparación de la página web de la Revista con otras semejantes y también se procedió con una evaluación de contenido de últimos números de la Revista.

En relación con el periodo mínimo y máximo de publicación de los artículos sometidos a consideración de la Revista, se estimó un tiempo mínimo de seis meses y quince días y un tiempo máximo de un año, dependiendo de los diferentes escenarios y circunstancias que caracterizan al proceso editorial. Es nuestro propósito, de aquí en adelante, manejarnos dentro de dichos parámetros, siempre y cuando las condiciones del proceso editorial lo permitan.

También, se consultó, a partir de un cuestionario abierto a los miembros del Consejo Editorial Nacional e Internacional, del Comité Científico Nacional e Internacional y del Equipo Editorial, acerca de su opinión de la Revista. En cuanto a las opiniones más relevantes: prevalece en general una opinión positiva de la Revista, al tiempo que se considera que es un referente de la publicación científica y académica de la psicología a nivel nacional y latinoamericano; en relación con las fortalezas de la Revista se destaca la rigurosidad del proceso editorial y la cantidad y la calidad de indexaciones; en cuanto a los aspectos en que pueden mejorar se recomienda aumentar la cantidad de artículos por número y mejorar los tiempos de respuesta de la evaluación; respecto a la promoción de la Revista se recomienda ampliar el número de indexaciones y aprovechar aún más las plataformas y las redes sociales del Colegio de Profesionales en Psicología de Costa Rica.

En cuanto a la comparación de la página web de la Revista con otras similares incluidas en el Scimago Journal and Country Rank (SJR) de Scopus, se revisaron diez sitios web. Alrededor de las primeras 200 revistas incluidas son en lengua inglesa, en tal sentido, se procedió a analizar la Annual Review

of Psychology, primer lugar en el ranking y en español se revisó la revista española *Psicothema*, que es la mejor posicionada en dicho idioma, así como las primeras ocho revistas latinoamericanas. En general, se concluye que todas las revistas analizadas tienen indexadores y bases de datos compartidos con la Revista Costarricense de Psicología. Además, se observaron algunos elementos comunes, así como otros elementos que se pueden incorporar, tales como el envío en línea, por parte de las personas autoras, y el seguimiento web del proceso editorial a cargo de los mismos autores, entre otros. Cabe señalar que la Revista se encuentra en 25 indexadores y bases de datos.

En referencia al contenido de la Revista, se analizaron los artículos publicados en los últimos ocho números comprendidos entre los periodos julio-diciembre 2018 a enero-junio 2022. Se obtuvieron los siguientes resultados: el promedio de artículos por número es de 5.25, lo que se considera bajo, no obstante, se han publicado números con una mayor cantidad de artículos; hay un 75% de autoría extranjera, lo cual habla del carácter internacional de la Revista; más de la mitad de los artículos corresponden a la temática de la Psicología clínica y de la salud, algunas temáticas de la Psicología tienen poca representación; la mayoría de las investigaciones son de tipo aplicado a poblaciones específicas o a diversas comunidades, se utilizan una gran diversidad de métodos y técnicas con preponderancia del análisis estadístico y la utilización de escalas y cuestionarios.

Esta indagación acerca de nuestra Revista, que sometemos al dominio público con absoluta transparencia, nos marca derroteros para continuar mejorando y superándonos y, de esta manera, contribuir aún más al desarrollo de la Psicología en el ámbito nacional y latinoamericano.

Manuel Martínez Herrera
Editor en Jefe, *Revista Costarricense de Psicología*